# Nuevo ataque de las osas 'Sorita'y 'Claverina' el pasado jueves en la zona de Isaba

Se desconoce el número de piezas de ganado afectadas en el suceso

PAMPLONA – El Gobierno de Navarra confirmó ayer un nuevo ataque de una de las osas eslovenas, Soritao Claverina, que fueron soltadas por Francia en octubre de 2018 en la vertiente norte de los Pirineos occidentales y que hasta comienzos de este año ya habrían cometido al menos catorce ataques en la Comunidad Foral que se han saldado con una veintena de oveias y corderos muertos.

En esta ocasión, los hechos se habrían producido la noche del pasado jueves al viernes en Isaba y, aunque todavía no hay confirmación del número de cabezas de ganado afectadas, el Departamento de Desarrollo Rural y Medio Ambiente se encuentra en labores de investigación para esclarecer lo ocurrido y ya se ha puesto en contacto con el ganadero afectado, que ya está siendo atendido por sus pérdidas.

Asimismo, las autoridades locales también fueron informadas del ataque de una de las osas eslovenas que se encuentran geolocalizadas, una medida costeada por el Ejecutivo francés, y que da la posición de la osa una vez al día. Cuando se encuentran en Navarra, se avisa a los ganaderos por SMS de en qué municipio se encuentra y cuando sale de la Comunidad Foral se vuelve a comunicar.

El comportamiento de las osas tiene a la zona del Pirineo y sobre todo a los ganaderos en un clima de alerta y preocupación, siempre a la espera de un posible nuevo ataque.

Precisamente, para abordar el tema de la reintroducción del oso, el Departamento de Desarrollo Rural y Medio Ambiente, realizó en noviembre del año pasado una jornada para analizar desde distintas posturas la presencia del oso pardo en el Pirineo navarro. En dicho encuentro participaron personas expertas y agentes del sector que analizaron desde un punto de vista ambiental, social y económico, aspectos como la conservación del oso o las consecuencias de su presencia en la ganadería extensiva. - Lizarraga



Imagen de la osa 'Sorita' captada por el gobierno francés.

### Expropiación de bienes y derechos para modificar la vía N-121-A

Los acuerdos adoptados por el Gobierno afectan a los tramos 1 y 2, que se convertirán en una vía 2+1

PAMPLONA - El Gobierno foral aprobó ayer a efectos de expropiación forzosa, la ocupación de bienes y derechos afectados por las obras de conversión de la N-121-A. Pamplona-Behobia, en una vía 2+1 entre la glorieta de los túneles de Ezkaba, en el kilómetro 5,5, y el kilómetro 22.5. Se trata de los tramos 1 y 2, cuyos proyectos ya fueron sometidos por Cohesión Territorial a información pública ambos proyectos y que antes del inicio de las obras necesitan la disposición de los terrenos que se ocuparán con las mismas. La conversión pretende meiorar la seguridad vial de esta vía mediante un carril central para adelantamientos en una u otra dirección de manera alterna, con intervalos regulares de en torno a un kilómetro e independientes del sentido contrario de circulación, ya que está separado mediante una mediana continua no rebasable. El Ejecutivo subrayó que la vía 2+1 es una solución "testada internacionalmente" y que tiene ventajas como la supresión de los adelantamientos con circulación en sen tido contrario sin perjudicar a la velocidad media; reduce el riesgo de colisión frontal; y no produce un gran efecto llamada para el tráfico pesado. - Efe

# Salvado 'in extremis'

UN VARÓN QUE SUFRIÓ UNA PARADA CARDÍACA EN LA TXANTREA FUE REANIMADO POR UNA VECINA, ENFERMERA DE PROFESIÓN, EN COLABORACIÓN CON LA POLICÍA MUNICIPAL DE PAMPLONA.

♦ Un reportaje de Mikel Amorena Iturri

os sanitarios siempre están ahí cuando se les necesita.
Una vecina de Pamplona, enfermera de profesión, y agentes de la Policía Municipal de la ciudad tuvieron que realizar maniobras de reanimación a un varón de 49 años, tras sufrir éste una parada cardíaca en el barrio pamplonés de la Txantrea. Los hechos se produjeron al filo de las once de la noche del viernes y la reanimación se alargo hasta la llegada de una ambulancia al lugar.

La Policía Municipal de la capital navarra, en declaraciones a este periódico, afirmó que recibió una llamada avisando de que un hombre se encontraba en el suelo con apariencia de no encontrarse bien, en la plaza Federico Soto, y cuando llegó se encontró a una mujer embarazada intentando reanimarlo. La mujer se identificó como enfermera y fue ella la que coordinó la reanimación.

Desde el cuerpo policial señalaron que el varón había sufrido una parada cardíaca y fue reanimado gracias al Desfibrilador Semiautomático y a las maniobras de reanimación cardiopulmonar. La enfermera tenía muchos años de experiencia a sus espaldas y fue ella quien dirigió todo dando indicaciones a los agentes desplazados has-



Vehículo policial con un desfibrilador en su interior.

#### LA FRASE

"AGRADECER A LA ENFERMERA EL TRABAJO REALIZADO Y LA DIRECCIÓN DE LA REANIMACIÓN EN TODO MOMENTO"

La Policía Municipal de Pamplona destacó la magnífica actuación de la mujer y le agradeció, vía redes sociales, los servicios prestados. ta el lugar para que se turnaran durante las maniobras.

Este procedimiento se alargó hasta que llegó la ambulancia al lugar donde se encontraba la víctima, Fue entonces cuando consiguieron estabilizar al señor y fue trasladado al Complejo Hospitalario de Navarra. La Policía Municipal de Iruña aseguró que la enfermera "hizo un trabajo magnifico" y agradeció a la mujer "el trabajo realizado y la dirección de la reanimación en todo momento". •

## Navarra tendrá hoy lluvias leves ycaerán las temperaturas

PAMPLONA – La Agencia Estatal de Meteorología (Aemet) prevé para hoy tiempo inestable en el extremo norte peninsular, con algunas lluvias débiles que harán descender la temperatura. En Navarra el cielo amanecerá cubierto en el noroeste, con precipitaciones débiles en la primera mitad del día. Las temperaturas irán en descenso, con mínimas de 10 grados en Roncal y 18 en Tudela, y las máximas no superarán los 27 grados en la Ribera y rondaran los 24 en el resto de Navarra. – Diario de Noticias

### Medio Ambiente dedica 2,2 millones para trabajos forestales

PAMPLONA - El Ejecutivo foral, a través del Departamento de Desarrollo Rural y Medio Ambiente, dedica 2.230.000 Medio euros para trabajos forestales promovidos por entidades locales y agentes privados. Su objetivo es favorecer las inversiones en infraestructuras forestales y recuperar el valor ambiental de los ecosistemas forestales incluidos en el Programa de Desarrollo Rural de Navarra (PDR) 2014-2020. El plazo de presentación de solicitudes finaliza el próximo 27 de septiembre. - E.P.